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Ejército Mexicano contribuye a que Durango
sea de las entidades más seguras del país: EVV

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Gracias al trabajo, coordinación y

dedicación del Ejército Mexicano que
nos apoya siempre en contingencias,
desastres naturales, incendios
forestales, inundaciones, sequía y más,
Durango está entre las cinco entidades
más seguras del país, reconoció el
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
al conmemorar el 111 Aniversario de
esta institución.

En el marco del Día del Ejército
Mexicano, Villegas Villarreal, agradeció
al general Manuel Velasco, el respaldo
que le han brindado a la entidad, ya
que con ello, se mantiene entre las más
seguras de México, lo cual, ha sido
fundamental para que este 2024,
lleguen más empresas e inversiones.

Durango no se podría concebir en
este momentos sin la ayuda del
Ejército Mexicano y después de haber
vivido momentos complejos, ahora la
sociedad está tranquila, segura y en
paz, aseguró el Mandatario Estatal al
encabezar los actos conmemorativos;
primero con el depósito de una
ofrenda floral en el monumento al
Defensor de la Patria y después,

celebrar junto al personal militar, a
quienes reconoció su esfuerzo y
dedicación.

“Siempre tendrán todo el respaldo,
respeto y admiración del Gobierno del
Estado por el trabajo que realizan y
por el amor que le tienen a México,
cuenten con mi apoyo”, les dijo a
hombres y mujeres que forman parte
de las fuerzas castrenses, además de
reiterar su compromiso de actuar
coordinados y mantener los mejores
niveles de seguridad en Durango.

Por su parte, el general Manuel
Alejandro Velasco Villanueva,
comandante de la Décima Zona Militar,
aseguró al pueblo de Durango que
continuarán trabajando como una
institución responsable y con la
convicción de seguir siendo garantes

de la soberanía nacional, y ante los
escenarios actuales y futuros, seguirán
siendo el factor y la herramienta
primordial del Estado Mexicano para
promover un entorno de equilibrio
social y fortalecer el desarrollo
nacional.

En este acto de celebración al Ejército
Mexicano, el Gobernador estuvo
acompañado por el secretario General
de Gobierno, Héctor Vela Valenzuela; la
fiscal, Sonia Yadira de la Garza Fragoso;
el titular de Seguridad Pública, Óscar
Galván; el secretario de Educación,
Guillermo Adame Calderón; el alcalde
Toño Ochoa; Sandra Amaya, presidenta
de la Junta de Gobierno y Coordinación
Política del Congreso del Estado y
Manuel Bravo Alonso, coordinador
Estatal de la Guardia Nacional.
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Familias se divierten y conocen historia
de Durango con entrada gratis a museos

DURANGO, DGO.
“No hay pretexto para no divertirse

y conocer la historia de Durango”, es
una de las expresiones de los cientos
de visitantes que acudieron este fin de
semana a los diferentes museos de la
capital, como parte del programa
“Domingos Familiares”, que impulsa el
gobierno de Esteban Villegas a través
del Instituto de Cultura del Estado
(ICED) y en los cuales, además de
contar con entrada gratuita,
disfrutaron de actividades y
presentaciones artísticas para chicos y
grandes. 

En estas recientes visitas, Betsabé
Quezada Salazar, madre de familia y
docente, mencionó que el hecho de
acercar a los niños a la cultura y con
las actividades cada domingo, además
de evitar el aburrimiento en los
infantes, aprenden más de su estado
de manera divertida, “nosotros
tenemos que conocer de dónde
venimos y una buena forma de saber
de la historia es visitando los museos”
externó. 

“Me siento muy contenta de visitar
los museos, sobre todo por mis niñas,
me encanta la actividad recreativa y
cultural, muy agradecida con el
gobernador y con el director del  ICED,

por abrir de manera gratuita todos
estos espacios”, expresó Julieta Acosta,
madre de familia. 

Por su parte, la señora Erika Silva
reconoció que gracias a dichas
actividades, se puede convivir en
familia, y a la vez, conocer más sobre
Durango, es una oportunidad de
divertirse de manera gratuita, recalcó. 

La joven Grecia Berenice Esquivel,
indicó que las actividades son
excelentes para que los niños, ya que
desarrollan sus habilidades y les
permite conocer más a fondo de
Durango. 

De esta forma, domingo tras
domingo, más familias se suman a este
gran programa impulsado por el
gobernador Esteban Villegas, a través
del ICED, a cargo de Javier Pérez Meza,
quien ofrece la entrada de los museos
Francisco Villa, el de Arte Moderno,
Guillermo Ceniceros, de Arqueología,
el de Numismática,  de las Culturas
Populares de Durango y Palacio de los
Gurza,  además de un pasaporte en el
que acumulan visitas y tendrá la
oportunidad de participar en una rifa
de sorpresas el próximo 30 de abril
para celebrar el Día del Niño.
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Jorge Salum contenderá
por senaduría con MC

Por Johan Unzueta
DURANGO, DGO.

La mañana de este lunes se presentó
ante los medios de comunicación, al
expanista Jorge Salum, quien se unió a
Movimiento Ciudadano y así mismo a
la contienda electoral por la senaduría
dentro de dicho partido.   

Todo esto después de que en el
Partido Acción Nacional (PAN) no se le
brindara el apoyo que esperaba. 

En conferencia de prensa, Jorge

Salum externó su felicidad y
agradecimiento por la oportunidad
que se le ha brindado al participar
dentro de Movimiento Ciudadano,
donde contenderá por una senaduría
en fórmula con Mar Grecia, quien
actualmente milita en el mismo
partido.

“Quiero agradecer a Movimiento
Ciudadano, a la institución, al partido,
por esta recepción tan cálida desde el
momento que decidí dar este paso”,
comentó el exalcalde Jorge Salum. 

“El PAN se encuentra
fuerte”, Mojica

Por Johan Unzueta
DURANGO, DGO.
Después de que Jorge Salum optara

por terminar su relación con el Partido
Acción Nacional (PAN) e ingresara al
partido naranja, Movimiento
Ciudadano, muchas personalidades han
externado su opinión ante este hecho.
En este caso, el diputado por el PAN,
Alejandro Mojica habló ante los medios
de comunicación sobre esta noticia.

“Enfocados, nadie nos va distraer, las
circunstancias de México y de Durango
políticas, económicas, sociales no van
a cambiar por las necesidades de
ninguna persona, que quede claro
eso”, comentó el diputado Alejandro
Mojica.

Mismo que mencionó, el respeto que
se le tiene a Jorge Salum dentro del
PAN y el hecho de que ha participado
en más de ocho candidaturas, entre
estas, iniciando como regidor, así
mismo, enfatizó en el hecho de que
hace unos días Salum había puesto su
postulación para senaduría dentro del
PAN y donde mostró molestia ya que
no se le otorgó la misma.

“Todavía hace unos días interpuso
una impugnación en el partido por no
ser el candidato al senado alegando
que se le discriminaba por ser adulto
mayor.” 

Por otro lado, dijo que el partido se
encuentra fuerte, a pesar de este tipo
de noticias.



DURANGO, DGO.
Recibiremos a más de 10 capitales de

México el próximo 22 y 23 de febrero
para compartir nuestro Plan
Estratégico Durango Visión 2050 y
conocer sus proyectos de desarrollo,
informó el alcalde Toño Ochoa al
convocar al encuentro de Ciudades
Capitales.

Este evento nacional contará con la
presencia de ponentes como Edgar
Bolio, director de Planeación de
Mérida, Yucatán, quien presentará la
visión estratégica para la planificación
urbana en su ciudad. 

La Dirección de Gobierno municipal
de Monterrey brindará una
perspectiva sobre la transformación
digital; mientras que José Botello,
director de Planeación de Querétaro,
aportará a la discusión la visión de

avanzada con el Plan Querétaro 2050.
“Autoridades, Iniciativa Privada,

profesionistas, estudiantes, todos y
todas estamos convocados”, dijo Toño
Ochoa al invitar también al Foro
Nacional de Megatendencias, el 23 de
febrero.

José Luege Tamargo, ex director de
CONAGUA, ofrecerá una conferencia
sobre Seguridad Hídrica; además,
habrá un panel de expertos para
explorar las megatendencias de Big
Data, Nueva Economía y Transición
Energética.

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
“Crecer yo misma, salir adelante por

mí y mi familia”, es lo que María
Miranda sabe que logrará al formar
parte de la segunda generación del
programa Imparables, Mujeres que
Transforman que inició el alcalde Toño
Ochoa para su empoderamiento y
evitar la violencia de género. 

“Este esfuerzo es desde el corazón,
porque Durango puede ser un lugar
mejor para vivir con más imparables”,
expresó el presidente municipal en el
encuentro con las 150 mujeres que
iniciarán talleres para su desarrollo
integral y con perspectiva de género.

Roxana Hernández es otra de las
beneficiarias de Imparables, quien
expresó alegría por formar parte de
estos cursos de diversos oficios para
fomentar la autonomía económica, así
como ofertas educativas para iniciar o
continuar con sus estudios.

Mina Argumedo, directora del
Instituto Municipal de la Mujer (IMM),
precisó que estos cursos y talleres será
por tres meses para el desarrollo

integral, ya que “la primera
generación fue un éxito y esta será aún
más, con mayor empoderamiento de
nuestras imparables”.

MARTES 20 DE FEBRERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 5

Segunda generación de Imparables,
Mujeres que Transforman

Asociación de Ciudades Capitales
sesionará en Durango
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Ingratitud por parte de Salum cambiarse
de partido: Malena González

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.
La regidora del PAN, Malena

González lamenta la decisión de Jorge
Salum de incorporarse a las filas de
Movimiento Ciudadano y expresa que
no coincide con sus argumentos al
decir que no se le ha dado apoyo en
Acción Nacional, por lo que dice es
ingratitud de su parte.

"Yo pienso que es ingratitud de su
parte, nosotros por nuestro lado, los
que somos panistas de convicción,
panistas de corazón, vamos a seguir en

Acción Nacional, vamos a seguir
trabajando por las causas que hicieron
que se fundara este partido y pues
ahorita que estamos en este proceso
electoral en coordinación con nuestro
presidente Mario Salazar y la secretaria
del Partido Acción Nacional, Verónica
González, vamos a trabajar unidos,
vamos en una alianza y aquí lo
importante es que vamos unidos para
sacar adelante este proceso electoral y
hacer que nuestros candidatos ganen",
precisó.

La regidora blanquiazul expresó que

en el partido son muy respetuosos de
las decisiones que cada integrante
tome, pero que está vez no coincide
con Salum.

"Lamentamos su decisión, nosotros
somos muy respetuosos de todas las
decisiones que toman los diferentes
militantes de Acción Nacional, pero en
esta ocasión no coincidimos con Jorge
Salum y creemos que sus argumentos
tampoco son válidos porque todavía
hace un mes él se estaba registrando
por Acción Nacional buscando una
candidatura a la senaduría", finalizó.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El director de Inspectores

Municipales, Ubaldo Salazar Chávez,
informó que durante el operativo de
San Valentín se levantaron 117 actas
de inspección y 63 exhortos a
vendedores.

“Esta semana que concluye por parte
de la Dirección de Inspección
Municipal se levantaron 117 actas de
inspección, 63 exhortos por escrito, así
mismo el día 14 se estuvo llevando a
cabo el operativo por esa fecha de San
Valentín, estuvimos retirando
alrededor de 20 vendedores que no
contaban con el permiso y se
realizaron tres decomisos de productos
alusivo a esta fecha", comentó.

Así mismo dijo que en coordinación
con salud inició la dependencia a su
cargo inició un operativo de Cuaresma
en coordinación con Salud Pública

Municipal, en el que estarán haciendo
muestreos todos los viernes de
producto del mar de puestos que se
encuentran en vía pública.

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

Ante el cambio de militancia por
parte del exalcalde, Jorge Salum, el
regidor por el PRI, Antonio Morales
expresó que es un tema que no celebra
y que estos "saltos" al vacío en nada le
abonan a la política duranguense.

"Es un tema que no celebro, no lo
celebro como duranguense, como
participante de este oficio, esta
profesión de la política porque al final
del día es una profesión lastimada,
contaminada con los ciudadanos de
Durango, de todo México, me atrevería
a decirlo y creo que estos saltos al
vacío en nada le abonan a la política
duranguense", comentó

Dijo que hoy al calor del proceso
electoral la casa política de Salum no
lo apoyó siendo el acto más ingrato
que ha visto en los últimos tiempos de
algún personaje político y "yo siempre
lo he dicho, ni en Morena todos son
iguales, ni en el PRI todos somos
iguales y por supuesto en Acción
Nacional tampoco, creo que siempre la

invitación habrá de ser a los
ciudadanos a que vean los perfiles
políticos, lo que le han aportado a cada
una de las instituciones a la que han
podido representar, pero creo que la
política cada día va adoleciendo de

más y más valores y creo que lo que no
nos pueden perdonar los ciudadanos
es que seamos ingratos y que sigamos
caminando en este proceso y que haya
partidos que anden en la pepena
política", finalizó.
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Estos saltos al vacío en nada le abonan a
la política duranguense: Toño Morales

Intensa actividad por parte de Inspectores
Municipales en operativo de San Valentín
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Empresarios Jóvenes, contra
eliminación de órganos autónomos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente del Consejo de

Empresarios Jóvenes (CEJ) Durango,
Alejandro Treviño se manifestó en
contra de la desaparición de los
órganos autónomos federales,
haciendo la comparación de que
eliminar un árbol completo solo
porque una fruta está podrida, es un
grave error.

Recordó que uno de los temas que
más daño le han hecho al
emprendedurismo joven y al país, es la
eliminación de institutos como el
INADEM.

Dio un voto a la marcha por la
democracia que se llevó a cabo en todo
México.

El líder empresarial fue cuestionado
luego de la marcha por lo democracia
que se registró el pasado domingo en el
país y donde Durango también
participó, en ese sentido Treviño anotó
que no están de acuerdo con la
desaparición de los órganos autónomos
como se propone por parte del
presidente y donde se incluye al INE y a
otros que han sido forjados a lo largo de
la historia con mucho esfuerzo.

"Yo creo que esos organismos
autónomos son el resultado de muchos

años de empujar la democracia para
que vivamos en un país en el que haya
transparencia, en el que haya
rendición de cuentas, en el que haya
una democracia en la que podamos
participar y sin duda alguna, habrá
que revisar la corrupción que hay al
interior de los organismos, pero
eliminarlos, no creo que sea la mejor
opción", subrayó.

Recordó que lo mismo pasó con las
guarderías, con la escuela de tiempo
completo, con el mismo Instituto del
Emprendimiento y "eliminar porque
una fruta está podrida, talar el árbol
creo que no es la mejor solución".
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Impulsaremos leyes en pro
de los duranguenses: RLP 

DURANGO, DGO.
El coordinador del Grupo

Parlamentario del PRI, Ricardo López
Pescador, dijo que, “Durango tiene
aún, muchos retos que superar y para
ello, nos necesita unidos y juntos,
buscando las mejores soluciones para
superar los problemas que siguen
enfrentando un gran número de
duranguenses, por lo que
impulsaremos leyes con fuerza y valor
que den respuesta a sus necesidades y
a las del estado”.

De esta manera, reiteró el
compromiso de las diputadas y
diputados del PRI, con el
fortalecimiento de las instituciones, el
respeto al Estado de Derecho y la
construcción de un Durango en paz,
próspero y desarrollado, con igualdad
de oportunidades para todas y todos,
donde prevalezca la cortesía y la
tolerancia.

“Necesitamos buscar juntos
soluciones para que las familias del

campo enfrenten de mejor manera las
terribles consecuencias que se han
vivido desde el año pasado por motivo
de la falta de lluvias y la sequía que se
ha extendido durante los últimos
meses y que ha significado cuantiosas
pérdidas económicas para quienes
trabajan en el estado para hacer llegar
los alimentos a nuestras mesas”,
señaló el legislador.

Al fijar el posicionamiento del GPPRI,
agregó que seguirán participando para
buscar mejorar el marco normativo
estatal y aportar al enorme esfuerzo
que está llevando a cabo el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, para lograr
hacer de Durango un nuevo polo de
desarrollo, con la llegada de grandes
inversiones; así como lograr mayores
recursos económicos para enfrentar
los rezagos.

López Pescador abundó que seguirán
realizando la adecuación legal para
que más y más mujeres, adultos
mayores, personas con discapacidad,

niñas, niños y adolescentes de
Durango tengan mejores condiciones
de vida y puedan desarrollarse de
mejor manera en la sociedad.

En lo que se refiere a la pasión que
trae consigo la competencia política
electoral, se pronunció por que esta no
interfiera en continuar legislando a
favor de las familias de Durango,
promoviendo en todo momento un
debate constructivo, de argumentos,
de respeto, tolerantes y sobre todo
dentro de un marco de respeto por la
diversidad de pensamiento.

“Quienes integramos el Grupo
Parlamentario del PRI, reafirmamos
nuestro compromiso con las y los
duranguenses a fin de seguir
nutriendo el debate legislativo por
medio de iniciativas, intervenciones en
tribuna y la participación en
comisiones de trabajo, siempre
teniendo como prioridad mejorar la
vida de todos los duranguenses”,
concluyó el representante popular.
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Así pretende INE cuidar a los
candidatos en las elecciones 2024

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este es el esquema de seguridad

presentando por el INE para las
candidatas y candidatos que
contenderán a las gubernaturas de los
estados, Senado de la República y
Cámara de Diputados.

Para quienes se consideren en alto
riesgo se destinarán 10 elementos y
cuatro unidades vehiculares, mientras
que para el nivel medio de riesgo serán
tres unidades y ocho elementos; para
quienes tengan un bajo riesgo, dos
elementos y una unidad.

En medio de un ambiente hostil que
se ha generado por las amenazas
ataques y asesinatos de candidatos o
precandidatos en algunos estados del
país, el INE anunció acciones
institucionales que se llevan a cabo para
proveer de un esquema de seguridad a
las y los candidatos que contenderán a
la Presidencia de la República, las
gubernaturas de los estados, Senado de
la República y Cámara de Diputados, se
presenta el Esquema de Seguridad para
las Candidaturas que contenderán en el

PEF 2023-2024, así lo dio a conocer la
vocal ejecutiva de la Junta Local del
Instituto Nacional Electoral en el Estado
de Durango, Mtra. Aracely Frías López.

Mencionó que, el INE tiene como
finalidad garantizar la celebración
periódica y pacífica de las elecciones; así
que, para asegurar el orden y garantizar
el desarrollo de la jornada electoral, los
cuerpos de seguridad pública de la
federación, de los estados y de los
municipios o, en su caso, las fuerzas
armadas, deben prestar el auxilio que les
requieran los órganos del Instituto y los
Organismos Públicos Locales.

Asimismo, comentó que para esto, ya
se instaló la Mesa de Paz y Seguridad
para este Proceso Electoral, donde han
compartido el protocolo del INE en
materia de seguridad para dar
garantía y tranquilidad a las
elecciones. El Instituto Nacional
Electoral sólo procesará solicitudes de
partidos políticos en materia de
seguridad relacionadas con
candidaturas federales y, en caso de
recibir solicitudes de candidaturas
locales, éstas serán canalizadas a las

mesas de seguridad local.
El plan considera la protección a los

candidatos, de acuerdo con el análisis de
riesgo que elabore la Guardia Nacional,
que los calificará en alto, medio y bajo.
Además, tomará en cuenta la incidencia
delictiva y si los abanderados han
recibido amenazas previamente. Tal es el
caso de los candidatos al Congreso de la
Unión, quienes solo recibirán seguridad
cuando su análisis de riesgo sea alto y
que recibieran y denunciaran amenazas.

La vocal ejecutiva de manera
adicional comentó que, en las zonas de
alta incidencia delictiva los candidatos
contarán con cuatro vehículos de
escoltas y uno principal, así como
dispondrán de 10 elementos para su
protección por parte de la Secretaría de
la Defensa Nacional.

Frías López recalcó que, la seguridad
no es una atribución de las
autoridades electorales, sin embargo,
se acordó que el despliegue en campo
del personal del INE debe ser
acompañado por las instancias de
seguridad para garantizar el éxito del
proceso electoral. 



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El profesor Jorge Alfredo Salazar Herrera,

busca liderar al sindicato de
Telesecundarias, advirtió retos
importantes con la federalización. "Vamos
a velar por los derechos de los trabajadores
y porque se lleve a cabo el proceso de
federalización sin riesgos", subrayó.

La elección es el próximo 15 de
marzo, con una participación superior
a mil 700 maestros y las planillas que
se debaten son dos, una de unidad al
interior del sindicato que representa
Salazar y una externa.

En entrevista, el candidato indicó
que uno de los principales retos es la
federalización del sistema educativo,
ya que en su pasada visita el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, se comprometió a que la
nómina de telesecundarias la absorba
la federación y debido a este proceso,
el sindicato tiene que atender y
pugnar por qué se conserven los
derechos de los trabajadores.

Hay mucho que hacer por los
trabajadores de Telesecundarias, en el
entendido de que económicamente
hay problemas en el estado y como
muestra en diciembre hubo problemas
para que pagaran el aguinaldo en
tiempo y forma, pues se hizo a
destiempo, afortunadamente se logró.
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Salazar Herrera va por liderazgo
sindical de Telesecundarias

Bimestre complicado para industria
duranguense, pero con altas expectativas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Cámara Nacional

de la Industria de la Transformación
(Canacintra), Joana Soto Quintero
señaló que el primer bimestre es
complicado para la industria
duranguense, sin embargo, hay
expectativas con las empresas que
llegan a la entidad; informó que ya ha
habido reuniones con los
inversionistas para negociar la
proveeduría que tiene Durango.

"Como todo inicio de año, la verdad, sí

se vuelven complicados los inicios lo que
es enero y febrero, pero también son
tiempos para hacer toda la planeación
de nuestras empresas definitivamente y
estamos muy alentados con los
proyectos actuales", expuso.

Externó que ya se han tenido
reuniones con los inversionistas que
vienen de otros países, han sido de
forma distinta y también con el
gobernador y el gobierno municipal,
"una de las áreas dentro del gremio
empresarial, dentro de lo que es
Canacintra, hay diferentes ramas y

sectores y la pregunta que hacíamos
justo con el gobernador, era que de
estas necesidades, ¿cuáles son las
áreas requeridas, las bases primarias
de trabajo?

Con base en ello, se busca diseñar la
proveeduría, "son los planes que
traemos justo ahorita para poder
trabajar con ellos", anotó.

Sin embargo, reconoció que será un
proceso paulatino, no es un tema que
sea inmediato, de inversión inmediata,
sino de la mano con el desarrollo tanto
industrial, como empresarial.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Ante el pronunciamiento que hiciera
reciente la titular de Recursos
Naturales, Claudia Hernández, de que
el municipio estaba incumpliendo al
estar acumulando llantas, Emiliano
González Martínez, director municipal
de Servicios Públicos dijo que es un
trabajo entre estado y municipio, por
lo que se buscará una política pública
que ayude a mejorar en el aspecto de
servicios públicos.

"Es un esquema de trabajo entre
estado y municipio, una política
pública que nos ayude de ambos lados
a mejorar, en el aspecto de Servicios
Públicos no podemos dejar de limpiar
la casa, yo se lo comunicaba al
presidente municipal, ha crecido un
poco más el tiradero clandestino en la
sociedad duranguense en cuestión de
las llantas que las dejan tiradas ya en

pleno bulevar Dolores del Río, Primo
de Verdad, lo hemos visto en arroyos y
canales", comentó.

Dijo que ahora con las recientes
lluvias se estuvo trabajando en limpiar
varios arroyos y canales para que

corriera el agua y no hubiera
encharcamientos, que más que una
queja o un reporte habría que buscar
un esquema entre estado y municipio
y las direcciones correspondientes
para mediar este tema.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Habitantes de La Ferrería hicieron

una denuncia ciudadana a este medio,
ya que el único espacio de
esparcimiento fue invadido y cercado
por una mujer, aparentemente sin el
derecho de posesión, ya que es un área
federal.

La señora es identificada como
Martha Aveldaño y es acusada de
apropiarse del único espacio de
esparcimiento donde familias podían
hacer días de campo y convivir en La
Ferrería, tapando con cerca y evitando
el paso al río. 

Esta situación que no es nueva
porque ya lo había intentado antes, fue
notificada al juez de la Ferrería y a la
Conagua, quienes han hecho caso
omiso, "comentan que no pueden
hacer nada" debido a causas
desconocidas. 

"Los fines de semana había paseos
turísticos en lancha y venta de

alimentos por parte de los pobladores
de La Ferrería, lo que se acabó",
señalan los denunciantes.

Reprobaron además que con este
acción abusiva e ilegal, estén

obstruyendo a la servidumbre de paso
hacia el río, que es propiedad federal.

Piden la intervención del gobernador
del estado para aclarar esta situación
y rescatar esta parte pública.
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Denuncian invasión en La Ferrería

Se buscará una política entre estado y
municipio ante acumulado de llantas
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Acuerdos legislativos a
favor de los duranguenses

Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

La fracción parlamentaria del PRD
habrá de mantener el diálogo y el
consenso para alcanzar los acuerdos
que sean necesarios y útiles para
Durango y así continuar avanzando en
el diseño de mejores leyes que sirvan
a todos los ciudadanos, afirmó el
diputado Londres Botello Castro.

“La dinámica social nos reclama
mayores entendimientos entre los
actores políticos, demanda que nos
pongamos de acuerdo por encima de
nuestros intereses partidistas y que en
ocasiones nos dividen y confrontan”,
resaltó durante la apertura del
Segundo Periodo Ordinario de
Sesiones.

Por ello, exhortó a todos los
integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura a que juntos sigan
construyendo el rumbo y el destino del

pueblo duranguense y a pugnar por la
igualdad y la justicia que permita
alcanzar el bienestar en todos los
ámbitos y desde todos los órdenes de
gobierno. 

“Debemos de ver por la gente que
reclama mayores oportunidades de
empleo, mejores servicios de salud; los
jóvenes que demandan una educación
de calidad y para que las niñas y los
niños tengan un mejor futuro posible,
distinto y mejor al que hoy les
podemos ofrecer; por tener presente la
atención a las personas de la tercera
edad que merecen mayor apoyo y
consideraciones; por las mujeres que
aún sufren desigualdad e injusticia”,
subrayó a lo largo de su intervención. 

En este sentido, Botello Castro
informó que la propuesta de agenda
legislativa del PRD continuará siendo
dirigida al sentir y preocupación de sus
representados por temas de enorme
importancia como el aprovechamiento

de nuestros recursos con
sustentabilidad y por el impulso a las
actividades productivas en el campo.

Agregó que no solo será el enfoque
de desarrollo económico, del
compromiso social, por eso el centro
de sus planteamientos se enfocarán a
la universalización de los derechos por
la igualdad sustantiva entre mujeres y
hombres; la perspectiva de género en
el diseño e instrumentación de
políticas públicas; por la defensa de los
derechos humanos fundamentales e
inherentes a la persona humana y por
la preservación de nuestros valores.

Finalmente, expresó su firme
convicción de escuchar a todas y a
todos, organizaciones e individuos,
sobre el sentido de las reformas que
deban implementar. “El mayor
consenso que debemos procurar no es
sólo entre la clase política sino con la
participación incluyente y además
muy necesaria de los ciudadanos”.
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Vamos en casa por una Cuaresma
con orden y tranquilidad: alcalde

DURANGO, DGO.
Con el sabor de la Cuaresma y las

tradiciones de temporada, Toño Ochoa
emprendió estrategias para cuidar la
salud de la gran familia y potenciar el
turismo, con la verificación sanitaria
de alimentos y la muestra
gastronómica en el Mercado Gómez
Palacio. 

Ante el crecimiento en la venta de
productos del mar, desde el 14 de
febrero se mantiene un operativo de
inspección encabezado por las
Direcciones Municipales Salud Pública
e Inspección. 

Se llevan a cabo muestreos en
puestos fijos o semifijos que ofertan
estos alimentos para verificar que
estén en óptimo estado, además se les
entrega a los comerciantes kits con gel
antibacterial y gorros, básicos en el
manejo de alimentos.

En cuanto a la muestra
gastronómica, precisó que esta
temporada es una oportunidad para
fortalecer las tradiciones, el turismo y
mejorar la economía, y los alimentos
son unos de ellos con la capirotada,
tortitas de camarón y otros a disfrutar
en los comedores del mercado.
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Directores y funcionarios
comprometidos a cumplir objetivos
del Plan de Desarrollo UJED

DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, Rubén Solís Ríos,
ha emitido un exhorto a directores de
escuelas, institutos, facultades y
funcionarios de la Administración
Central, con el fin de que redoblen sus
esfuerzos y se comprometan
plenamente con los propósitos y metas
establecidos en el Plan de Desarrollo
Institucional. En medio de un
escenario marcado por la proximidad
de la renovación en nueve direcciones
y en la rectoría misma, Solís Ríos
enfatizó la importancia de mantener
una labor constante y decidida, sin
dejarse influenciar por la efervescencia
política que pueda surgir.

Este llamado a la acción tuvo lugar
durante la quinta Reunión de
Directores, celebrada en Parras de la

Fuente, Coahuila, donde se discutieron
los avances del Plan de Desarrollo
Institucional y se analizó el impacto de
la pandemia, que si bien ralentizó
algunos objetivos, no detuvo el
impulso hacia su consecución una vez
que la situación mejoró.

El subsecretario general académico
de la UJED, José Othón Huerta Herrera,
destacó que se ha retomado la
implementación del nuevo modelo
educativo, la revisión de la normativa
y la calidad de los programas a través
de las acreditaciones, recuperando
terreno perdido durante la pandemia
y reafirmando la confianza en el
cumplimiento de los compromisos
establecidos.

Comentó que la actitud de los
directores fue muy receptiva y
alineada con los propósitos del rector,
lo que, a su parecer, refleja un

liderazgo sólido, fundamental para
traducir los objetivos de la
Administración Central en acciones
concretas en las escuelas y facultades.
Aseguró que se ha logrado avanzar
significativamente en la aprobación
de reglamentos clave, así como en
procesos de inscripción, emisión de
títulos automatizados, así como
capacitación docente para seguir con
la implementación del nuevo plan de
estudios.

En este contexto, hizo hincapié en la
importancia de mantener el impulso y
la dedicación hacia los objetivos
establecidos, independientemente de
las dinámicas políticas que puedan
surgir, asegurando así un cierre
administrativo académicamente
positivo y cumpliendo con los
compromisos adquiridos en beneficio
de la comunidad universitaria.
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Facultad de Ciencias Químicas ofrece
servicios de calidad para la comunidad

DURANGO, DGO.
El laboratorio "Humberto Garza

Ulloa" de la Facultad de Ciencias
Químicas de la Universidad Juárez del
Estado de Durango ha obtenido la
Acreditación en Toxicología por parte
de la Entidad Mexicana de
Acreditación, AC (EMA),
consolidándose como un referente en
la prestación de servicios de calidad
para la comunidad.

Este laboratorio ofrece análisis de
calidad a la comunidad en general,
convirtiéndose así en un vínculo con la
sociedad a través de servicios
completos y análisis en diversas áreas,
que incluyen control de fumigaciones,
minerales, alimentos, aguas,
toxicológicos y bioquímico-clínicos.

Los servicios proporcionados por

este laboratorio permiten establecer
conexiones con una variedad de
sectores, como el social, productivo,
educativo, gubernamental y público en
general. La institución se distingue por
su calidad y la accesibilidad de sus
costos, lo que ha generado el
establecimiento de convenios en
distintos ámbitos.

Entre las unidades disponibles en el
laboratorio se encuentran la de
análisis químico-clínicos, que realiza
pruebas de laboratorio de rutina,
como la biometría hemática, química
sanguínea, examen general de orina,
detección de VIH, hepatitis, etc.;
exámenes especiales, como
marcadores tumorales, hormonas y
anticuerpos específicos; así como la
unidad antidoping, la unidad

microbiológica sanitaria para la
monitorización del medio ambiente y
superficies, y la unidad de calidad del
agua, que se encarga de realizar
determinaciones para agua potable y
aguas residuales, según la Norma
Oficial vigente.

Además, se llevan a cabo análisis de
suelos, ensayos de minerales, y se
cuenta con la Unidad de Control de
Fumigación para la eliminación de
plagas urbanas.

Es importante destacar la calidad de
los servicios ofrecidos por este
laboratorio, ubicado a un costado de la
Facultad de Ciencias Químicas y que,
por cierto, también atiende los fines de
semana, por lo que se recomienda
acudir y solicitar más información
sobre todo lo que ahí se brinda.



GÓMEZ PALACIO, DGO.
En una ceremonia celebrada la

mañana de hoy, representantes del
Ayuntamiento de Gómez Palacio, que
encabeza la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, presentaron a través de una ofrenda
floral sus respetos al Ejército Mexicano
en la conmemoración de su día.

Durante el acto, presidido por el
secretario del Ayuntamiento, Vicente
Reyes Solís, quien acudió con la
representación de la alcaldesa, se hizo
mención al decreto emitido el 22 de
marzo de 1950, mediante el cual se
estableció el 19 de febrero como el Día
del Ejército, en conmemoración a la
fecha en que se desconoció al General

Victoriano Huerta y se otorgaron
facultades al General Venustiano
Carranza para crear una fuerza armada
y restablecer el orden constitucional. 

En la ceremonia estuvieron presentes
como invitados especiales: Héctor
Jiménez Báez, General Brigadier
Diplomado de Estado Mayor y
Comandante del Mando Especial
Laguna; Coronel de Infantería,
Diplomado de Estado Mayor y
Comandante del 72 Batallón de
Infantería, Fernando Rosas Clemente;
así como el Oficial de la Guardia
Nacional Luis Enrique Fragoso Salas, el
subsecretario de Educación en la
Región Laguna de Durango, Fernando

Ulises Adame de León, regidores y
directores del Ayuntamiento.

En este marco, el Ayuntamiento de
Gómez Palacio reconoce el valor, la
entrega y el patriotismo que ha
demostrado el Ejército para
salvaguardar a México y a todos los
mexicanos.

Como parte del evento se destacaron
otras efemérides que le dan a febrero
un sentido altamente cívico,
comenzando con el 5 de febrero,
aniversario de la Constitución
Mexicana; 10 de febrero, día de la
Fuerza Aérea y el 24 de febrero, Día de
la Bandera, uno de los tres símbolos
patrios.

Ayuntamiento presenta sus
respetos al Ejército Mexicano
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Museo de la Ciudad 450
festeja su onceavo aniversario

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El Museo de la Ciudad 450, uno de los

recintos culturales más importantes
del centro histórico cumple su onceavo
aniversario y lo celebra con una serie
de eventos gracias a los programas y
acciones que implementa la Dirección
Arte y Cultura del Instituto de
Desarrollo Humano y Valores
(INDHVAL), así lo expresó Lucero
Acosta Hernández, directora de este
museo.

"Estamos muy contentos de poder
compartirles que el museo de la ciudad
450 va a cumplir 11 años en su
vocación como museo de la ciudad,
uno de nuestros museos más
importantes por la relevancia, por la
por la historia que cuenta de la ciudad
a partir de sus inicios hasta las fechas

contemporáneas y estamos muy
contentos porque toda esta semana
del 19 al 24 tenemos actividades,
tenemos 'el museo en tu escuela', es
decir el museo sale a las escuelas de la
ciudad para poder dar a conocer los
secretos de la casa Escárzaga”, dijo

Y agregó, “dándole un toque especial
a la historia de los murales del maestro
Francisco Montoya de la Cruz, este
martes recibiremos un grupo de niños
a las 10 de la mañana, grupos
escolares de primaria que van a venir
para poder dar un recorrido a los
murales de Francisco Montoya de la
Cruz y posteriormente se va a hacer un
taller interactivo en donde cada uno a
través de lo que aprendió, a través de
la historia de los murales a través de
la historia  podrán hacer su propio
mural con materiales didácticos en lo

que puedan hacer aquí y que se lleven
un recuerdo de su visita", comentó.

Informó también que dentro de los
festejos se tendrá este jueves a partir
de las 10:00 horas un conversatorio
con directores y personal
administrativo de todos los museos de
la ciudad en el estado, en donde se
hablará sobre los contenidos y retos
que enfrentan estos recintos, pero
sobre todo de las experiencias de cada
de los museos y estrechar relaciones
para poder interactuar y compartir sus
trabajos. 

"Tendremos también una conferencia
de una etnóloga que va a estar
hablándonos de los museos vivos ,que
ahora pues  una parte importante todo
el tema de la naturaleza que también
se manifiesta en los en los museos,
pues es naturaleza viva y es un tema
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muy importante e  interesante y
posteriormente el jueves por la tarde
a las seis de la tarde tenemos la
exposición en la sala Irene Arias del
maestro grabador Ernesto Ruiz con
unas obras unos grabados muy
hermosos que va a tener y que va a
presentar para el deleite y el disfrute
de toda la ciudadanía de Durango y  el
viernes tendremos también la
exposición del grabador, maestro
conocido también relevante artista
plástico, Antonio Ruiz  en la  sala
Guillermo Bravo, donde va a presentar
también sus obras", comentó la
directora.

Para cerrar con broche de oro el
sábado un grupo de niños de escuelas
primarias harán recorridos tanto en
Cabildo como en el Museo de la Ciudad
para  admirar los murales del maestro
Montoya de la Cruz  con un taller
didáctico al finalizar  y a la par un
grupo de señoras estarán trabajando
el bordado tradicional.

Ficha Técnica

El Museo de la Ciudad 450 se ubica
en avenida 20 de Noviembre esquina
con Victoria en el centro histórico de
la ciudad 

Para más información llamar a los
Teléfonos 6181378756 y 6181378490.
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Representando a México en
la Copa del Mundo en
Napier, Nueva Zelanda

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emocionante giro de eventos,

Natalia Casas Gallegos, la talentosa
triatleta originaria de Durango, se
embarcó en una travesía única al otro
lado del mundo para participar como la
única representante mexicana en la Copa
del Mundo de Triatlón en Napier, Nueva
Zelanda. En una entrevista matutina,
Natalia compartió sus expectativas y
entusiasmo por este evento
internacional de gran relevancia.

Partir hacia el Hemisferio Sur no fue
solo un viaje físico para Natalia, sino
también una emocionante travesía en
su carrera deportiva. La triatleta
duranguense expresó su emoción y
gratitud por esta oportunidad especial
de competir en un escenario mundial

tan prestigioso.
El itinerario de Natalia la llevó desde

Durango hasta Mazatlán, donde tomó
un vuelo hacia Los Ángeles y,
finalmente, continuó su travesía hacia
Nueva Zelanda para participar en la
Copa del Mundo. Este viaje representa
no solo la búsqueda de un rendimiento
destacado en la competencia, sino
también la oportunidad de sumergirse
en una experiencia cultural única y
enriquecedora.

Natalia Casas Gallegos ha marcado el
inicio de su participación en los
triatlones del 2024 con entusiasmo y
determinación. Con la mira puesta en
conseguir un resultado significativo,
Natalia se encuentra actualmente en el
puesto 116 en el ranking mundial,
destacando en los rankings del
Campeonato del Mundo (79), el
ranking olímpico (111) y el ranking
continental (28). Su posición inicial en
el start de la competencia la coloca en

el sitio 25, persiguiendo la posibilidad
de lograr un lugar histórico en este
evento de clase mundial.

La participación de Natalia Casas
Gallegos no solo representa un logro
personal significativo, sino que
también sirve como inspiración para
los atletas en ascenso en México y en
todo el mundo. Su dedicación y
perseverancia son un ejemplo claro de
cómo el talento y el trabajo arduo
pueden abrir puertas a oportunidades
emocionantes y desafiantes en el
mundo del triatlón internacional.

La comunidad deportiva y los
seguidores de Natalia estarán atentos
a su desempeño en la Copa del Mundo
en Napier, Nueva Zelanda, esperando
que esta experiencia sea el inicio de
una temporada llena de éxitos y logros
para esta destacada triatleta mexicana.
¡Le deseamos a Natalia Casas Gallegos
todo el éxito en esta emocionante
competencia!
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Primera etapa del Circuito
Interclubes 2024 de Tenis

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

El Club Campestre fue el epicentro de
una jornada emocionante con la
inauguración de la primera etapa del
Circuito Interclubes 2024 de Tenis. En
esta competencia que reúne a
talentosos tenistas, se presenció una
exhibición de habilidades y pasión por
el deporte blanco.

En la categoría "Desarrollo C", Luca
Delahanty se erigió como el campeón
indiscutible, desplegando un juego
técnico y estratégico que le aseguró la
primera posición. La joven promesa
Hanna Martinez también dejó una
impresión duradera al conquistar la
segunda posición con su desempeño
destacado en la cancha.

El nivel "Desarrollo B" nos regaló un

enfrentamiento intenso, donde Majo
Sosa se coronó en el primer lugar,
exhibiendo una combinación de
potencia y precisión en sus golpes.
Sofia Loera, por su parte, no se quedó
atrás y aseguró la segunda posición
con un juego sólido y determinado.

La categoría "Desarrollo A" presenció

una batalla tenaz, culminando en la
victoria de Fernando Mena, cuya
destreza y versatilidad en la cancha lo
llevaron al escalón más alto del podio.
Nerea Iturralde demostró un juego
formidable y se llevó el reconocimiento
al asegurar la segunda posición.

En la categoría "D", Gael Torrecillas
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se alzó con la victoria, destacando su
habilidad y determinación en cada
intercambio. Humberto Anaya mostró
un desempeño sólido y se adjudicó la
segunda posición en esta competencia
reñida.

Raymundo Chavez se destacó en la
categoría "C" al imponerse con un
juego estratégico y preciso. Santiago
Romano, con un rendimiento notable,
aseguró la segunda posición en esta
intensa etapa del torneo.

Martin Orozco brilló en la categoría
"B" al ganar el primer lugar con un
juego potente y táctico. Fernando
Moreno, con un desempeño
consistente, se llevó la segunda
posición en una categoría altamente
competitiva.

La categoría "A" fue testigo de un
enfrentamiento apasionante, donde

Alejandro Castro emergió como el
campeón, exhibiendo una
combinación de velocidad y agudeza
en sus golpes. Alonso Parra, con un
juego sólido, aseguró la segunda
posición.

En la categoría "AA", Francesco
Zanetti se destacó con un rendimiento
excepcional que le valió el primer
lugar. Santiago Cardosa, mostrando
habilidades destacadas, se llevó la
segunda posición en esta emocionante
etapa del Circuito Interclubes 2024 de
Tenis.

Este torneo promete una temporada
llena de competencia de alto nivel y
emocionantes encuentros en la
cancha, consolidándose como un
espacio para el desarrollo y la
celebración del talento tenístico en el
Club Campestre y más allá.
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TKD

DDaanniieellaa  SSoouuzzaa  ssee  ccoorroonnaa  
eenn  AAbbiieerr ttoo  ddee  EEssttaaddooss  UUnniiddooss

La campeona panamericana
inició con pie derecho su
camino a París 2024, donde
también ganó 20 puntos en
el ranking internacional;
mantiene su nivel hacia la
máxima justa

Agencias 
La seleccionada nacional, Daniela

Paola Souza Naranjo, abrió con el pie
derecho sus competencias del año, al
conquistar la presea dorada en la
categoría -49 kilos, en el 2024 U.S.
Open Taekwondo Championships, que
se realizó este domingo en Reno,
Nevada. Con este triunfo, la mexicana
quien ya está clasificada a París 2024,
sumó 20 puntos más en el ranking
olímpico de la World Taekwondo.

La bicampeona panamericana de
Lima 2019 y Santiago 2023, quien viajó
a la justa con el apoyo de la Comisión
Nacional de Cultura Física y Deporte
(CONADE), pasó bye la primera ronda
de la competencia grado G-2, que
reunió a 27 exponentes de 14 países.

En la segunda vuelta venció 2-0 a la
panameña Karoline Castillo y en
cuartos de final derrotó 2-1 a Maya

Mata de Estados Unidos. Ya instalada
en semifinales doblegó 2-0 a la
australiana Juliet Lahood, para llegar a
la gran final, en la que enfrentó a Thi
Kim Tuyen Truong de Vietnam, a la
que venció 2-1, para subir a lo más alto
del podio.

Con este resultado, la mexicana se
mantiene entre los primeros lugares

del ranking olímpico a París 2024 y
continuará con su preparación para la
justa, que representa su primera cita
en Juegos Olímpicos.

Daniela Souza regresará a su base de
entrenamiento, en Baja California, bajo
la supervisión del técnico nacional
Abel Mendoza, quien también viajó a
la justa estadounidense.
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JJuueeggoo  ddee  eessttrreellllaass
ddee  llaa  NNBBAA  22002244

Este fin de semana estuvo
lleno de actividades de la liga
de baloncesto más famosa
del mundo

Por Luis Juárez 
Este domingo concluyó el NBA All-

Star Weekend 2024 que se llevó a cabo
dentro de la ciudad de Indianápolis. Un
evento mundial reconocido por miles
de fanáticos del básquetbol alrededor
del mundo.

Un fin de semana que presentó
competitividades como el torneo de
habilidades que cuenta con categorías
como el concurso de triples y la tan
aclamada competencia de clavadas. Y
como cierre, el domingo 18 de febrero
se cerró con broche de oro con el
partido de los mejores atletas con los
que cuenta la liga.

El formato en el que se presenta el
partido, es entre jugadores de la
conferencia este y oeste en un partido
de cuatro periodos con una duración
de 12 minutos cada uno. En esta
ocasión el entrenador de la conferencia
este fue el coach Doc Rivers,

entrenador de los Milwakee Buks,
mientras que en la conferencia oeste el
coach fue Chris Finch, entrenador de
los Minnesota Wolfs.

Al igual que el año pasado LeBron
James (jugador de los Lakers), lideró al
equipo del oeste y Giannis
Antetokounmpo (jugador de los
Milwakee Bucks) encabezó al equipo
del este, para conseguir el trofeo que
lleva por nombre Kobe Bryant, ex
jugador ya difunto de los Lakers.

El cuadro titular de la escuadra este
estuvo conformado por: Giannis
Antetokounmpo (Bucks), Trae Young
(Hawks), Tyrese Haliburton (Pacers),
Damian Lillard (Bucks) y Jayson Tatum
(Celtics), y sus suplentes fueron: Bam
Adebayo (Heat), Paolo Banchero
(Magic), Jaylen Brown (Celtics), Jalen
Brunson (Knicks), Tyrese Maxey
(76ers), Scottie Barnes (Raptors) y
Donovan Mitchell (Cavaliers).

El equipo del oeste comenzó con:
LeBron James (Lakers), Luka Doncic
(Mavericks), Kevin Durant (Suns), Shai
Gilgeous – Alexander (Thunder) y
Nikola Jokic (Nuggets), y sus suplentes
fueron: Devin Booker (Suns), Stephen

Curry (Warriors), Anthony Davis
(Lakers) Paul George (Clippers), Kawhi
Leonard (Clippers) y Karl-Anthony
Towns (Timberwolves).

Aunque es un juego de exhibición
entre los mejores jugadores de la liga,
la defensa por parte de ambos equipos
es casi nula, ya que, es simplemente
para el objetivo es divertirse para dar
un espectáculo a sus apreciados fans.
Sin embargo, hubo molestia por parte
de algunos espectadores debido a las
medidas defensivas por parte de la
escuadra del oeste. 

El marcador final fue de 211 para el
este a 186 por parte del oeste, un
marcador histórico que casi llega a los
400 puntos en suma de ambos
equipos. Un marcador bastante
elevado gracias al incremento de
ataque de larga distancia de tres
puntos y la deficiente defensa de
ambos equipos. 

El MVP se le otorgó a Damian
Lillard,jugador de los Milwakee Bucks
tras una actuación de 39 puntos (11/23
en triples), tres rebotas y seis
asistencias.
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Fundadores de Morena acusan a Delgado
de imponer candidatos de otros partidos

Este lunes, integrantes de la
Coordinadora Nacional se
manifestaron frente al Comité
Ejecutivo Nacional de Morena, adonde
llevaron un ataúd y lo cubrieron con
una manta con la leyenda “Mario
Delgado enterró la democracia”.

La Coordinadora Nacional de
Fundadores, Militantes y Simpatizantes
de Morena se manifestó contra Mario

Delgado, el dirigente de este partido, a
quien acusa de imponer candidaturas
con perfiles de otros partidos.

“Estamos cansados de la corrupción
imperante en la selección de
candidatos dentro del partido
Morena”, sostuvo Juan Cáceres,
dirigente de la CN.

Pidió a Claudia Sheinbaum entablar
un diálogo, toda vez que, señalaron, “a

Mario Delgado no se le cree nada” por
no cumplir con sus promesas.

“Él maneja el partido como un cártel
político, y no lo vamos a permitir más.
Porque (Morena) fue construido por el
pueblo, no partido de partidos, no
partido de élites, no partido de
empresarios”, acusó Cáceres.

Con información de El Universal y
Animal Político
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Más de 29 mil muertos en
Gaza por guerra con Israel

Más de 29 mil palestinos han
fallecido en la Franja de Gaza desde
que dio inició la guerra entre Israel y
Hamás el 7 de octubre de 2023,
informó este lunes el Ministerio de
Salud de Gaza, en lo que representa
otro sombrío hito en una de las
campañas militares más mortales y
sangrientas de la historia reciente.

Benjamin Netanyahu, primer
ministro de Israel, prometió continuar
con la ofensiva hasta la "victoria total"
sobre Hamás. El mandatario y las
fuerzas bélicas israelíes han dicho que
las tropas pronto se adentrarán en
Rafah, la localidad más meridional del
enclave, en la frontera con Egipto,
donde más de la mitad de los 2.3
millones de habitantes de Gaza han
ido en busca de refugio a causa de los
combates en el resto del territorio.

Estados Unidos, el principal aliado de
Israel, menciona que sigue trabajando
con los países mediadores, Egipto y
Qatar, para intentar conseguir otro
acuerdo que produzca un alto al fuego
y la liberación de más rehenes. Pero
esas labores parecen haber llegado a

un punto muerto en los días recientes,
y Netanyahu hizo molestar a Qatar al
pedirle que presionara a Hamás e
insinuar que da fondos al grupo
paramilitar.

El conflicto también ha provocado
intercambios de balas casi a diario
entre Israel y el grupo miliciano
libanés Hezbollah que a menudo
amenazan con intensificarse.

Los aviones de guerra israelíes
perpetraron el lunes por lo menos dos
ataques en las cercanías de la ciudad
portuaria de Sidón, al sur de Líbano y
uno de los ataques más grandes contra
una ciudad grande, reveló la prensa
libanesa. No había víctimas
reportadas. Las fuerzas militares
israelíes dijeron que habían impactado
depósitos de armas de Hezbollah
vecinos a Sidón en represalia por un
dron que explotó en campo abierto
cerca de la ciudad israelí de Tiberias
horas antes, el lunes.

En la Franja de Gaza, el Ministerio de
Salud informó que la cifra de muertos
había crecido a 29 mil 092 desde el
inicio de la guerra, aproximadamente

dos terceras partes de fallecidos eran
mujeres y niños. Más de 69 mil
palestinos han resultado heridos,
saturando los hospitales del territorio,
de los que menos de la mitad
funcionan parcialmente.

El ministerio no hace distinciones
entre civiles y combatientes en sus
conteos. El organismo forma parte del
gobierno de Hamás, pero mantiene
registros detallados de los muertos.
Sus cifras en guerras anteriores han
coincidido en general con las de
agencias de Naciones Unidas e incluso
de Israel.

La guerra empezó oficialmente
cuando milicianos liderados por
Hamás asaltaron el sur de Israel.
ingresando desde Gaza el 7 de octubre.
Unas mil 200 personas murieron y
unas 250 fueron tomadas como
rehenes en el ataque. Tras una ronda
de intercambios por palestinos
encarcelados por Israel en noviembre,
alrededor de 130 se mantienen
cautivos y se cree que una cuarta parte
murieron.

Con información de AP
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